

obituarios

EL PAÍS, lunes 20 de enero de 2014

José Grau, el teólogo del protestantismo español

Fue una de las grandes autoridades en la doctrina evangélica

JORGE FERNÁNDEZ BASSO

La conversión a la fe evangélica de José Grau Balcells (Barcelona, 1931) en la década de los cincuenta se produce en plena efervescencia y fervor del nacional-catolicismo. "Incluso en los años de mi ateísmo, y aun por reacción, Dios era un tema profundamente serio para mí", contaba, "lo que despertó mi inquietud espiritual no fue tanto el más allá como el más acá. No era la huida de la vida, sino el encuentro con la misma, lo que me llevó a interesarme por el evangelio".

El escritor, teólogo y maestro protestante José Grau, una de las grandes autoridades en la doctrina evangélica, falleció el 15 de enero. Grau no creció en una familia religiosa. Un tío suyo le suministraba textos de Voltaire y otras lecturas clandestinas atecas, así como revistas anarquistas de la época de la República. Del ateísmo pasa al agnosticismo, llegando a una etapa de incertidumbre alimentada especialmente por los Pensamientos de Pascal.



El teólogo y escritor José Grau. / M. GALA

E
I
C
L
d
—
M
Ca
de
bl
cu
co
mu
en
Cr
tar
Le
ro
res
Na
de
de
qu
pa
re
mi
la
te
pa
ed
cu

(EDITORIAL, 20/01/2014) El diario más leído en España —1.851.000 lectores [en 2013](#)— se ha hecho eco del fallecimiento del teólogo protestante José Grau, acontecido el pasado miércoles 15 de enero, dedicándole [un amplio obituario en su edición impresa de hoy, lunes 20.](#)

No es la primera vez que el diario EL PAÍS honra desde sus páginas la memoria de una figura destacada del protestantismo español. En 2007, hacía lo propio con [el ex secretario ejecutivo de la Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España \(FEREDE\), D. José Cardona Gregori](#)

Cabe agradecerle, por tanto, a este importante medio español, su sensibilidad y apoyo ante pérdidas tan sentidas para las instituciones e iglesias evangélicas que, además, han sido **personalidades destacadas (injusta y lamentablemente olvidadas por la sociedad española en general), en la lucha contra la intolerancia del nacionalcatolicismo durante el período franquista y en la defensa de las libertades fundamentales en nuestro país** —en particular, de la libertad religiosa y de conciencia—, aún a riesgo de su integridad física,

Escrito por ACTUALIDAD EVANGÉLICA
Lunes, 20 de Enero de 2014 10:57

personal y material.

Desde [Actualidad Evangélica](#) , agradecemos a EL PAÍS la publicación desinteresada de estos obituarios, así como a todos aquellos medios generalistas que de forma creciente vienen contribuyendo a una mayor (y mejor) visibilidad de nuestra realidad social, cultural y religiosa.

obituarios

15, PAÍS, lunes 20 de enero de 2014

José Grau, el teólogo del protestantismo español

Fue una de las grandes autoridades en la doctrina evangélica

José Grau



La creación de la teología de América Latina fue una de las grandes obras de su vida. Su pensamiento se articuló en torno a la doctrina evangélica, y su obra se convirtió en un referente para muchos teólogos de la región. Su obra más reciente, 'Teología evangélica en América Latina', es un testimonio de su profunda reflexión teológica y su compromiso con la evangelización en un mundo plural.

El profesor Grau fue un teólogo protestante que vivió una vida de gran sencillez y dedicación. Su obra teológica, basada en la doctrina evangélica, fue una de las grandes aportaciones de su generación. Su pensamiento se articuló en torno a la doctrina evangélica, y su obra se convirtió en un referente para muchos teólogos de la región. Su obra más reciente, 'Teología evangélica en América Latina', es un testimonio de su profunda reflexión teológica y su compromiso con la evangelización en un mundo plural.

Esther Borja, la 'Damisela' cubana de Lecuona

La intérprete puso voz a las creaciones de los grandes compositores de la época

Esther Borja



Esther Borja fue una de las grandes voces de la música cubana. Su interpretación de las obras de los grandes compositores de la época, como Lecuona, Gótz, y Arsenault, fue un referente para muchos músicos de la región. Su obra más reciente, 'Teología evangélica en América Latina', es un testimonio de su profunda reflexión teológica y su compromiso con la evangelización en un mundo plural.

El profesor Grau fue un teólogo protestante que vivió una vida de gran sencillez y dedicación. Su obra teológica, basada en la doctrina evangélica, fue una de las grandes aportaciones de su generación. Su pensamiento se articuló en torno a la doctrina evangélica, y su obra se convirtió en un referente para muchos teólogos de la región. Su obra más reciente, 'Teología evangélica en América Latina', es un testimonio de su profunda reflexión teológica y su compromiso con la evangelización en un mundo plural.

Pinche en la imagen para descargar (pdf)

Actualidad Evangélica, lunes 20 de enero de 2014

Noticia relacionada:

[Falleció José Grau Balcells, referente del protestantismo español! \(16/01/2014\)](#)